

et le choyait; on ne le laisserait pas emmener ainsi par un recors sans savoir pourquoi. Les bâtons ferrés se levaient déjà, les poings se serraient.

« Son manteau bleu, reprit l'officier de paix sans se troubler, lui donne le droit de parcourir le pays à son gré, j'en conviens; il n'a point celui de voler et de tuer : or j'ai un mandat d'amener décerné contre lui pour ces deux crimes.

— Qui donc ai-je volé? Qui donc ai-je assassiné? demanda Edie Ochiltree.

— M. Hermann Dousterswivel.

— Il est mort?

— Non; mais ce n'est pas votre faute, et vous rendrez compte au tribunal de votre agression. »

On se tut dans les groupes environnants; une accusation aussi grave faisait reculer les plus fermes bonnes volontés. Néanmoins tous les paysans s'empressèrent d'apporter leur obole au mendiant, qui du pain, qui du beurre ou des œufs, pour adoucir le régime sévère de la prison.

« Grand merci, mes enfants, dit Edie; ne vous inquiétez pas de moi, je me suis tiré de plus mauvais pas que celui-là. Nous nous reverrons bientôt, ne vous attristez pas pour moi; ce qui me cause en ce moment le plus de chagrin, c'est la mort de ce pauvre Steenie. »

C'en était assez de ces deux événements, arrivés coup sur coup; la gaieté était partie, tous les jeux cessèrent, et chacun rentra chez soi, déplorant la mort de Steenie et faisant des vœux pour que le Manteau-Bleu ne fût point trop molesté à cause de Dousterswivel, généralement détesté par tous ceux qui le connaissaient.

---